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SESION ORDINARIA  1 

71-2021 2 

Sesión ordinaria número 71-2021 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, de forma virtual al ser las dieciocho horas y treinta minutos del 19 de octubre de 4 

los dos mil veintiunos. Con la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica Suplente: 7 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Silvia Ortiz Sánchez, Héctor Agüero Luna y 8 

Mario Moya Sánchez. 9 

Concejales Suplentes Albecia Rodríguez Mora, Cristopher Sánchez Corrales, y Laura Calvo 10 

Pérez. 11 

Intendente Municipal: Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal. 12 

Vice intendenta Municipal: Rocío Portuguez Araya-Vice Intendenta. 13 

Ausencias con justificación. 14 

Liz Amadelys Morales Rodríguez 15 

Viviana Camacho Rodríguez-concejal Suplente 16 

Ausencias Injustificadas: 17 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  18 

Visitantes:  19 

Oyentes:  20 

Articulo I. 21 

  Orden del Día 22 

Artículo I. Orden del día 23 

Artículo II. Apertura de la sesión  24 

Artículo III. Comprobación de quórum 25 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 26 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 27 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 28 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 29 
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Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 1 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 2 

Artículo X. Asuntos Varios 3 

Artículo XI. Acuerdos     4 

Articulo II 5 

Apertura de la sesión 6 

El señor Vindas, presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 7 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 8 

unánime.  9 

Artículo III. 10 

Comprobación de quórum 11 

El señor Presiente Municipal, procede a realizar la comprobación del mismo; y determina que 12 

el mismo está completo.   13 

 14 

Artículo IV. 15 

Audiencias (atención al público, juramentaciones) 16 

1-No hubo. 17 

Artículo V. 18 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 19 

 20 

ACUERDO N°1 21 

Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes   aprobar el acta, ordinaria 22 

n°70-2021 y la extra ordinaria n°21-2021 en todos sus extremos.  23 

 24 

Artículo VI. 25 

Lectura de Correspondencia 26 

1-Nota suscrita por el señor Gilbert Vinicio Ramírez Alvarado; “reciban un cordial saludo 27 

con ocasión de solicitarles una audiencia con el propósito de conocer y analizar los artículos 28 

19,20, 20 Bis, 21 y 21 Bis, mencionados en el documento fechado 11/10/2021 que les estoy 29 
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haciendo llegar de la sección tercera: Del fraccionamiento con fines urbanísticos del 1 

reglamento de fraccionamiento y urbanizaciones, que rige a partir del 7 de septiembre del 2 

2020.  Está solicitud tiene como fin interpretar el alcance de los artículos mencionados en el 3 

documento anexo.  4 

ACUERDO N°1 5 

Una vez conocida y analizada la nota suscrita por señor Gilbert Vinicio Ramírez Alvarado, 6 

acuerda por unanimidad de los presentes, conceder audiencia al señor Ramírez, por lo tanto, 7 

se llevará a cabo una sesión extra ordinaria para analizar debatir el tema, de igual forma se 8 

solicita la presencia del ingeniero topográfico Luis Alonso Araya-Rojas, ya que es el profesional 9 

en la materia, a nivel municipal. La sesión se realizará el jueves 21 de octubre del año en curso 10 

de forma virtual a las 2: 00 .pm. ACUERDOD FIRME.  11 

 12 

2-Nota suscrita por la señora Viviana Camacho Rodríguez-concejal Suplente, “estimado 13 

concejo después de un cordial saludo, me dirijo a ustedes con el respeto que se merecen, para 14 

presentar oficialmente mi renuncia de concejal Suplente.  Después de este tiempo de ser 15 

miembro del concejo, por diversos motivos personales, he resuelto retirarme del todo.  De ante 16 

mano muchas gracias por el tiempo compartido, deseando tengan un periodo muy exitoso me 17 

despido.” 18 

ACUERDO N°2 19 

Considerando la nota presentada por la señora Viviana  Elena Camacho Rodríguez, portadora 20 

de la cédula de identidad 304380695-Concejal Suplente del Concejo Municipal de Distrito de 21 

Tucurríque, del Partido Liberal Progresista ( P.L.P.) vecina de la comunidad de Sabanillas, este 22 

Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, aceptar la renuncia de la señora 23 

Viviana  Elena Camacho Rodríguez, y trasladar la misma al Tribunal Supremo de Elecciones, 24 

para que procedan a la cancelación  de las credenciales del mismo según lo estipula en el 25 

artículo N° 257, del Código Electoral, a efectos de que se haba la debida sustitución.  26 

ACUERDO FIRME.  27 

 28 

3-Oficio 58-2021, suscrito por el ing. Alonso Alvarado Calvo; “Sirva la presente para 29 

saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta al oficio 237-2021, con 30 



 

 

SESION ORDINARIA Nº71-2021 / 19/10/2021 

5 

respecto a la solicitud de algunos vecinos de San Miguel. El pasado jueves 14 de octubre 1 

realicé visita en conjunto con el señor Alonso Araya y dos regidores al camino solicitado. 2 

Posterior a esto, revisamos y pudimos concluir que efectivamente el tramo mencionado es 3 

camino público y pertenece al distrito de Tucurrique; sin embargo, el mismo no se encuentra 4 

dentro del Inventario de la Red Vial. Se estará trabajando para poder lograr la inclusión del 5 

camino en nuestro inventario de la red vial para su posterior aprobación en el MOPT. 6 

ACUEDO N°3 7 

Una vez, conocido y analizado el oficio 58-2021, suscrito por el ing. Alonso Alvarado Calvo; 8 

este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes remitir copia del mismo a 9 

los vecinos de San Miguel, para que estén enterados de que ya se llevo a cabo la inspección.  10 

ACUERDO FIRME.   11 

 12 

Artículo VII 13 

Asuntos de trámite Urgentes 14 

1-No hubo. 15 

 16 

Artículo VIII. 17 

Mociones de los señores Regidores. 18 

1-No hubo.  19 

Artículo IX. 20 

Informe del señor Intendenta Municipal 21 

1-En relación al malestar expresado por la señora Keyla, por la granja ubicada en Los Conejos, 22 

no obvia, las observaciones realizadas, pero deja claro que los conejos tienen permiso del 23 

Ministerio de Salud y Senasa, se imagina que estas entidades realizarán las inspecciones 24 

correspondientes, además le preocupa el tema ya que la granja es una actividad de 25 

promoción al turismo una reactivación económica para la comunidad. 26 

2-Solicita al presidente formar una comisión para el tema cantonato. 27 

3-Le consulta al señor Héctor Agüero, extrajo usted el documento de allanamiento el día 28 

viernes de la oficina del ingeniero; y no le pregunta si es público o no, solamente si lo extrajo. 29 
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➢ El concejal Agüero, le pregunta que bajo qué interés le consulta esto. 1 

El señor Intendente le dice que solo responda. 2 

➢ El concejal Corrales, le dice que no quiere que se saquen trapos sucios y que el tema 3 

sea tratado de forma privada. 4 

El señor Intendente, le dice que responda, si o no; él sabrá como hace para hacer la 5 

investigación, y el T.S.E. vera como actuará. 6 

➢ El concejal Agüero dice que le llama poderosamente la atención bajo qué interés hace 7 

la pregunta, y basado en lo solicitado por él la semana pasada, de que el intendente se 8 

inhibiera, en el caso, él si lo hace, se inhibe de responder.  9 

El señor intendente, le dice que basado en la respuesta, él va a poner la denuncia ante el O.I.J. 10 

para que esta haga la investigación correspondiente y el ingeniero deberá soltar lo mismo que 11 

le soltó a él. 12 

➢ El concejal Agüero, recuerda que en la denuncia de los audios le pregunta que si usted 13 

compartió los audios. 14 

El señor Intendente, dice que, él fue el primero en decir “déjenlo que duerma”, a él no le 15 

interesaba hacerle daño a ningún compañero y no sabe que sigue con la denuncia que el 16 

ingeniero diga. 17 

El señor intendente, detalla que antes de que el O.I.J. hiciera esto público vino una persona y 18 

saco una foto, y gracias al informe que brindo doña Rocio, el saco sus conclusiones, y los 19 

funcionarios empezaron a cantar sin guitarra. 20 

Artículo X.  21 

Asuntos Varios 22 

1-Vice Intendenta:  23 

El 22 de octubre iniciaran, los cursos en la casa de cultura. 24 

Ya está trabajando en el tema de la exoneración de los vehículos ante el Ministerio de 25 

Hacienda. 26 

2-concejales:  27 

Sánchez Corrales 28 

Pregunta por el cartel que usted se comprometió hacer para Sitio Duán. 29 
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➢ El señor Intendente le dice que hoy hablo eso con el ingeniero, recuerde que por el 1 

impuesto del cemento se deben hacer unos recortes, pero este no se va a ver afectado 2 

el día de mañana lo vera con el ingeniero, deja claro que esto es solo limpieza 3 

conformación y re lastreo, no lleva pasos de alcantarillas cree que como dentro de unos 4 

15 días, iniciara. 5 

El concejal Sánchez, dice que continua la molestia del camino al Sitio, no sabe qué respuesta 6 

dio Carlos Fonseca ya que ahí nunca fueron a limpiar, con las lluvias de ayer el alcantarillado 7 

colapso.  Acera, Tucurrique -Sabanillas hablo con el intendente a ver si se le puede hacer unos 8 

muertos a la acera, ya que los camioneros invaden la acera, por eso propone ver si se le puede 9 

hacer unos pequeños muertos después del bambú, igual a los de la acera de Sabanilla 10 

después del puente.  Pregunta por la chapea ruta nacional que se había comentado.  11 

➢ El señor intendente el 28 de este mes vendrán a ver la ruta y entre estos incluye esto.  12 

El concejal Camacho, pregunta que si este tipo de contratos del conavi, no los puede tomar el 13 

municipio, para darle trabajo a la gente del pueblo. 14 

➢ El señor intendente, ellos están luchando por eso y cree que con la cochinilla tal vez se 15 

dé atreves de las asociaciones de desarrollo. 16 

Calvo Pérez 17 

Le consulta al señor intendente nuevamente por las letras del Congo, ya que anteriormente 18 

expreso que había presupuesto. 19 

El señor Intendente, dice que está analizando esto, cree que por lo del impuesto del cemento 20 

se va a sacrificar una acera en Las Vueltas. 21 

 22 

Moya Sánchez: 23 

Se queja ya que el nunca recibió los documentos que el ingeniero debía entregarle, de igual 24 

forma la  notificación de ir a vigilar de forma gratuita ya sea él  o Martín, y sabe que él, no es 25 

un billete de  ȼ1000 colones para caerle bien a todos cuando  paso lo del O.I.J. él ni siquiera 26 

quiso entrar y cuando se dio lo de los audios todo el mundo los saco, el presidente y la 27 

muchacha de Sabanillas los reenviaron y eso de que “durmiera” era mentira usted llevo hace 28 

como 3 meses a unas compañeras a declarar, eso sigue vivo eso no está durmiendo,  por eso 29 
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lo que dijo  el señor Cristopher  eso debió haberse visto adentro y el acepta que le sacaron los 1 

audios y que esta denunciado y lo que le dice al señor presidente no sabe cuál va ser la idea, 2 

no sabe ya que se supone que el ingeniero debe dar la orden de inicio  y ya Conan s.a. empezó 3 

antes  en los trabajos de Bali y nadie lo vigilo. 4 

➢ El señor Intendente aclara que él no ha puesto ninguna denuncia y si llevo a unas 5 

regidoras, cree que fue a Viviana y Andrea, fue por medio del vehículo municipal, lo 6 

invita a buscar en los tribunales a ver si existe alguna denuncia interpuesta por él, ahora 7 

lo del O.I.J. va ser una investigación no sabe que seguirá. 8 

 9 

Agüero Luna: 10 

Consulta al señor intendente, por una parada de buses que se podía hacer por la zona de la 11 

escuela, considera que el lugar adecuado es en una isla existente, cree que se pretende hacer 12 

frente a la dirección, consulta si ha hecho alguna diligencia.  13 

➢ El señor Intendente, deja claro que él no dice la ubicación de las paradas, esta las da el 14 

Consejo de Trasporte Público, a través de ingeniería de tránsito.   Y aclara que una cosa 15 

es una parada estudiantil y otra es una parada pública, además hoy se reunió con doña 16 

Isabela la presidenta de la Junta y don Mario   el director de la escuela. 17 

El señor Agüero pregunta si los permisos como tal en el caso de Los Conejos, los tiene el 18 

patentado o el municipio. 19 

➢ El señor Intendente, le responde que el patentado, es quien tiene esta información. 20 

 21 

Artículo XI.  22 

ACUERDOS 23 

1-Una vez revisado el expediente de contratación a la Licitación Abreviada 2021-LA-03-JVD, 24 

se le solicita al Concejo Municipal de Jiménez aprobar y adjudicar a las empresas en consorcio 25 

R.S.T. y DINAJU S.A.; con cédulas física: 303230160 y jurídica 3-101-138088, 26 

respectivamente para la “construcción de los bastiones del puente sobre el río Pisirí en las 27 

Vueltas de Tucurríque, de acuerdo a las siguientes líneas:  28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Por un monto total de ȼ35.000.000,00 (treinta y cinco millones de colones exactos), este monto 10 

se pagará a la empresa “Consorcio R.S.T. y DINAJU S.A”.; tal y como se indica en el acta 11 

constituya del consorcio, visto en el expediente de Licitación Abreviada 2021-LA-03-JVD.  De 12 

igual forma que se autorice a la señorita Lissette Fernández Quirós- alcaldesa y al señor 13 

Cristian Esquivel Vargas-Tesorero; para el pago de este compromiso del código 14 

presupuestario 5.03.02.890.5.02.02.0 VÍAS DE COMUNICACIÓN. ACUERDO FIRME  15 

 16 

2-Una vez conocido y analizado el III informe de ejecución presupuestaría 2021, por un monto 17 

de ingresos ȼ144.895.460,96 y egresos ȼ 91.935.347,49 este concejo municipal acuerda por 18 

unanimidad de los presentes aprobarla en la forma presentada por el señor Esteban Madrigal 19 

Quirós-Contador Municipal, así como remitirla al Concejo Municipal de Jiménez para su 20 

correspondiente trámite.  21 

 22 

3-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, anular los folios 498 y 23 

499, ya que los mismos son insuficientes para la transcripción e impresión del acta de la sesión 24 

extra ordinaria 22-2021, de igual forma se aclara que el folio 500 se deja en blanco ya que el 25 

mismo es utilizado por la auditoria de la Municipalidad de Jiménez para realizar el cierre del 26 

libro. ACUERDO FIRME.  27 

 28 
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Al ser las 20 horas con 40 minutos la señora presidenta da por concluida la sesión 1 

municipal.   2 

 3 

  4 

 5 

______________________                                       ____________________________ 6 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                                CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 7 

PRESIDENTA MUNICIPAL                                            SECRETARIA MUNICIPAL 8 

ÚLTIMA LINEA  9 


